

# Правовая природа договора о сетевой форме реализации образовательных программ



**МАТВЕЕВ ВИТАЛИЙ ЮРЬЕВИЧ,**  
заведующий Лабораторией  
образовательного права Юридического института  
Московского городского педагогического университета (МГПУ),  
кандидат юридических наук

✉ MatveevVU@mgpu.ru

**Матвеев В.Ю.**

## **Правовая природа договора о сетевой форме реализации образовательных программ**

В статье рассматриваются вопросы отраслевой принадлежности договора о сетевой форме реализации образовательных программ. В частности, обосновывается гражданско-правовая природа данного договора и опровергается мнение о его административно-правовой природе. Данная позиция обосновывается тем, что государственно-властные субъекты не являются ни одной из его сторон, договор не направлен на удовлетворение публичных интересов, а также не характеризуется неравноправием сторон, его заключивших. Наоборот, договор о сетевой форме реализации образовательных программ характеризуется свободой воли, автономией и равноправием сторон. Кроме этого, проводится анализ возможности отнесения рассматриваемого договора к разновидности договора простого товарищества (договор о совместной деятельности) и возмездного оказания услуг. По результатам анализа делается вывод о том, что указанный договор является договором *sui generis*, так как значительное количество его существенных характеристик не укладывается в правовое регулирование данных договоров. Вместе с тем договор о сетевой форме реализации образовательных программ может включать в себя элементы других договоров в случае, если его содержание включает в себя дополнительные условия, не предусмотренные в качестве обязательных законодательством в сфере образования.

**Ключевые слова:** договор о сетевой форме реализации образовательных программ, договор простого товарищества, договор о совместной деятельности, договор возмездного оказания услуг, договор *sui generis*, гражданско-правовая природа договора, административно-правовая природа договора.

**Matveev Vitaly Yu.,** Head of the Laboratory of Educational Law of the Law Institute of the Moscow City University (MCU), Candidate of Legal Sciences

## **The Legal Nature of an Agreement on the Network Form of Educational Program Implementation**

Questions of branch affiliation of the contract about the network form of realization of educational programs are considered in the article. In particular, it settles civil-legal nature of the contract and refuted the opinion of its administrative nature. This position is justified by the fact that the state-power actors are not one of its sides, the contract is not aimed at satisfying public interests, nor is it characterized by the unequal sides of its parties. On the contrary, the contract on the network form of the implementation of educational programs is characterized by free will, autonomy and equality of the parties. In addition, an analysis is made of the possibility of classifying the treaty in question as a kind of a simple partnership contract (a joint activity contract) and provision of paid services. Based on the results of the analysis, it is concluded that the said contract is a *sui generis* contract, since a significant number of its essential characteristics do not fit into the legal regulation of these contracts. At the same time, the contract on the network form of the implementation of educational programs may include elements of other contracts in the event that its content includes additional conditions that are not stipulated as mandatory by the legislation in the field of education.

**Keywords:** contract on the network form of realization of educational programs; simple partnership contract (a joint activity contract); contract on the provision of paid services; *sui generis* contract; civil law nature of the contract; administrative nature of the contract.